

# Stadtgartenamts (MA 42)

Jeder zwanzigste Quadratmeter Wiens ist eine städtische Parkanlage, die vom Stadtgartenamt gärtnerisch gepflegt wird. Dabei liegt das Hauptaugenmerk auf der Erfüllung unterschiedlicher Anrainer/innen-Wünsche, wie zum Beispiel bei der Gestaltung der 500 Spielplätze. Auch die rund 100.000 Alleenbäume in Wiens Straßen müssen den Sicherheitsstandards entsprechen. Umwelterziehung wird von Wiens Stadtgärtnerinnen und -gärtnern als Investition in die Zukunft betrachtet.



## Projekt- und Schwerpunktüberblick 2004

2004 wurden im Rahmen von Bürger/innen-Beteiligungsverfahren in zahlreichen Parkanlagen Neugestaltungen vorgenommen und neue attraktive Freiflächen und Spielplätze eröffnet. Die Umwelterziehung - vor allem in den Blumengärten Hirschstetten und im Schulgarten Kagran wurde intensiviert.

### Neue Parkanlagen und Spielplätze

- Eröffnung des neuen Wasserspielplatzes auf der Donauinsel und einer ähnlichen kleineren Anlage im Johann-Benda-Park
- Eröffnung des neuen Simmeringer Seeschlachtparks
- Eröffnung eines Wasser-Kristall-Energie-Gartens in den Blumengärten Hirschstetten
- Eröffnung eines Steirischen Beerengartens und eines Signaturgartens im Schulgarten Kagran.

### Parkumgestaltungen

- Spatenstich zur Umgestaltung des Weghuberparks, des Märzparks, des Ludo-Hartmann-Parks, des Odeonparks, des Huberparks, des Wolfgang-Kössner-Parks und des Währinger Schubertparks
- Eröffnung des komplett erneuerten Eduard-Gurk-Parks, des Steinbauerparks und des Hans-Paulas-Parks.

### Umwelterziehung

- Erlebnistage in den Themengärten des Schulgarten Kagran
- Schul- und Exkursionsprogramm im Florarium und im Palmenhaus der Blumengärten Hirschstetten, abgestimmt auf den Lehrplan der Wiener Schulen
- WerkstattWerken
- Tierkontakte in den Streichelzoos.

### Wiener Gärten als WienTourismus-Exportschlager

- Den Kindern der altösterreichischen Stadt Czernowitz/Ukraine wurde ein Spielplatz gespendet.
- In Hinblick auf die Olympiade 2008 wurde im Partnerbezirk Simmerings - Beijing-Chaoyang - ein Wiener Garten errichtet.
- Im oberitalienischen Adriabadeort Cervia wird seit 1999 alljährlich der dortige „Wiener Platz“ neu bepflanzt.

### Gartenkulturelle Highlights

- Anlässlich der EU-Erweiterung wurde im Sigmund-Freud-Park ein PaN-Tisch errichtet.
- Im „Lateinamerikapark“-Donaupark wurde gemeinsam mit der Botschaft Kubas eine Jose-Marti-Büste enthüllt. Ein Ernesto-Guevara-Denkmal soll folgen.
- Der Biedermeierfriedhof St.Marx wird in Absprache mit dem Mozartbüro auf das Mozartjahr 2006 vorbereitet.